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过去一年，国家体育总局一直致
力于体育改革，上个月接任局长职位
的苟仲文上周对中国篮球做出了十点
批示，其中不乏可操作性很强的建设
性意见。十点批示中第二点就是建议
姚明担任中国篮球协会主席。篮协等
协会要按社团组织法人程序来完成，
原总局人员将不再任职。第三点中建
议姚明担任男篮国家队主教练。此外
总局还对篮管中心做下一步的分解，
国内球员、外援得分多的场次要有不
同的积分方式，及联赛场馆、青少年
留洋、兴奋剂等问题做了批示。

姚明也因这一消息再度成了焦
点。篮球媒体人苏群表示支持，台湾
篮球评论员朱彦硕则对十项批示的真
实性表示怀疑，同为篮球媒体人的王

猛也表示不信姚明会任篮协主席和国
家队主帅。记者就此事电话采访张雄
时，张雄回复：“我也是刚从网上看
到（的这则消息）。”当询问此事的可
能性时，张雄再次表示不知道，模棱
两可的态度使此事更加扑朔迷离。而
一直帮姚明处理媒体关系的前东方篮
球俱乐部副总经理张弛在接受采访时
也称并不清楚此事，无法予以评论。

去年姚明发起了那场“革命”，
尽管以失败告终，但客观上说，姚明
和“中职联”推动了 CBA 公司建立
并走到台前的进程。姚明在 NBA 效
力多年，他深知一个职业化的联盟应
该是什么样子，如果姚明接受总局的
安排建议，相信他会带领中国篮球走
向一个崭新的未来。 晚综

本报讯（记者 杨 光） 2017年的第一
天上午，漯河70多名骑友在沙澧公园骑
行了近一小时，祝贺新年到来。

1月1日上午，在沙澧公园梨园春广
场，70多名骑友早早聚集在这里。9点钟
骑友们一起合影，然后顺着河堤骑行，
速度并不快。近一个小时的骑行结束
后，骑友们互道新年快乐，并约好了下
次骑行的时间才各自离开。“我们在一起
是以健康为目的，互相帮助，强身健
体。”市某单车协会负责人黄存良告诉记
者，骑友每周都会相约户外骑行，新的
一年里骑友策划了更多的路线，也期待
更多的人参与进来，享受骑行的乐趣。

北京时间2017年1月2日凌晨，英超
第19轮，阿森纳在酋长球场以2比0完胜
水晶宫，跻身积分榜前三。

第 17 分钟，阿森纳球员桑切斯传中
落点略微偏后，前插接应稍稍冲过的吉
鲁用脚后跟凌空勾射破门，瞬间燃爆了
整个酋长球场。“蝎子摆尾”是伊布的招
牌动作，上轮曼联中场姆希塔良以一记

“蝎子摆尾”进球向伊布致敬，但射门距
离不如吉鲁这一球，还有越位嫌疑。

吉鲁的神来之笔被英格兰名宿莱因
克尔赞誉为“年度最佳进球”。 晚综

VRVR技术技术 乒超提升观感

今年是乒超联赛总决赛采用赛会
制的第三个年头，合肥“金种子”体
育馆内的声光电效果，将总决赛打造
成了一场乒乓盛宴，赛场上选手仿佛
置身于一场演唱会的舞台中央，LED
发光球台会在选手每次得分后即时呈
现当前比分，这些给现场观众提供了
极佳的视觉享受。

赛场外的观众同样能感受到联赛
呈现形式上的创新。10 月 14 日，女
团卫冕冠军北京首钢队和深圳大学队
拉开乒超联赛大幕的当天，阿里体育

成为今年乒超联赛全球独家互联网商
务开发合作伙伴。独家获得乒超新媒
体权益后，阿里体育宣布首次尝试
VR、4K 技术转播新赛季乒超联赛，
球迷在家里不用戴眼镜就可体验到如
临其境的现场感。

总决赛期间，转播制作团队在赛
场边架设了 180 度和 360 度两套 VR
拍摄与制作设备，制作出的VR视频
上传至手机客户端，使场外观众身临
其境，从不同角度感受到赛场内的激
烈竞争和球迷的呐喊。

联赛联赛““裸奔裸奔”” 乒超仍待开发

处于奥运年的乒超联赛今年又回
到了没总冠名的“裸奔”状态。乒超
汇聚了世界最高水平的运动员，球员
交流市场的火爆和各队对顶级运动员
的疯抢，却无法改变联赛商业开发难
以适配竞技水准的现实。

各家俱乐部面临的尴尬现实是，
运动员一年中更多时间是在国家队训
练和比赛。这种国家队和俱乐部的

“双轨制”下，俱乐部对运动员仅有
使用权，每年联赛一支球队最多只有
20场比赛 （包括总决赛）。联赛和俱

乐部赞助商的利益很难得到保障，投
资热情自然会减少。

据了解，联赛结束后乒协将组织
俱乐部、联赛委员会和社会各方人
士，探讨联赛的未来发展。如何让联
赛更具活力和影响力，保障各方权
益，实现资源优化配置，成为摆在主
办方面前的一道难题。

“一半火焰，一半海水”，这是
2016 年乒超联赛写下的故事。乒超
的发展，已然来到了十字路口。

据新华社

“再见了我最亲爱的乒乓球，再见了我
至高无上的中国乒乓球队！”2017年的第
一天，女子乒乓球“大满贯”得主李晓霞
在个人微博上写下这句话，正式宣布退役。

李晓霞在微博上写道：“7 岁打球至
今已 22 载，乒乓球如同我的生命般存
在。她给予了我丰富多彩的生活，酸甜苦
辣的感受。”28岁的李晓霞在参加的两届
奥运会上总共拿到三枚金牌和一枚银牌。
她在 2013 年巴黎世乒赛上夺得女单冠
军，成为世界乒坛第八位集奥运会、世乒
赛和世界杯三项大赛单打冠军于一身的

“大满贯”得主。 晚综

体育播报

新年第一天
骑行绕沙澧

李晓霞
在个人微博宣布退役

吉鲁
“蝎子摆尾”燃爆球场

乒超2016：

一半火焰，一半海水
历时两个半月，本赛季乒

超联赛终于赶在2016年的最
后一天画上了句号，八一男队
二度称雄，武汉女队首度折
桂。奥运年的缘故，2016年
乒超联赛得到了前所未有的关
注，高水平赛事回馈了球迷们
的热情，VR （虚拟现实） 技
术的应用也体现出联赛在提升
观感方面的探索。不过同样需
要看到，乒超联赛的商业开发
依然有很长的路要走。

明星齐聚明星齐聚 乒超汇聚人气

里约奥运会后，被誉为“国球”的
乒乓球彻底火了。出色的成绩、阳光的
形象，让马龙、张继科、丁宁这些名将
享有超高人气，球迷们跟着偶像“南征
北战”，从9月的国际乒联世界巡回赛中
国公开赛，又转战到10月中旬开始的新
赛季乒超联赛。

尽管今年的乒超赛场上不见了张继
科和李晓霞两位“大满贯”得主的身
影，但当赛事汇聚了马龙、许昕、丁
宁、刘诗雯这些国乒主力，还有冯天
薇、平野美宇、郑荣植这些其他协会的
明星选手加盟时，乒超的人气不减反增。

“叮当”、“蜜枣”、“火龙果”……即
便当丁宁、刘诗雯、马龙作为客队选手
参赛，这些超高人气明星的粉丝群体还
是将现场烘托出了主场氛围。男团半决
赛，当拥有许昕的上海队遇到了樊振东
坐镇的八一队，球迷们的呐喊声此起彼
伏，这让八一队教练王皓、上海队教练
王励勤两位世界冠军都不由得感叹，“今
年的乒超联赛是激烈程度和受关注度最
高、气氛调动最好的一次。”

乒超联赛也在不断尝试拉近与球迷
之间的距离，总决赛前主办方邀请幸运
球迷上台与偶像合影，每天各队的赛前
训练，也会免费向球迷开放，让他们尽
可能多地获得与偶像近距离接触的机会。

体育总局邀姚明任篮协主席兼男篮主帅体育总局邀姚明任篮协主席兼男篮主帅？？
姚明牵头成立的中职联公司最终还是被篮协“招安”，在

新的CBA公司中，球队依然没有话语权，占主导地位的还是篮
协。不过，姚明近日再次成为焦点。2017年 1月2日上午，
《篮球先锋报》称体育总局近日对篮球改革发出10点批示，其
中包括建议请姚明担任中国篮球协会主席兼中国男篮主教练。

姚明姚明

20162016年年1212月月3131日日，，乒超联赛女团决赛在安徽乒超联赛女团决赛在安徽
合肥金种子体育馆上演合肥金种子体育馆上演，，现场球迷为刘诗雯加油现场球迷为刘诗雯加油。。


